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Nuestros colaboradores externos son:

Estimado lector:
La Revista digital Once-11 tiene el placer de presentar el último número del año 
2017: el episodio 7. Deseamos que puedan disfrutar de nuestras propuestas y 
puedan encontrar en ellas un espacio de recreación. 
Recuerde que la revista se nutre de su participación por lo cual, les solicitamos 
colaborar con nosotros para poder darle continuidad a este producto de 
construcción colectiva. Podes participar de los episodios subsiguientes enviando 
material, contenidos, propuestas o sugerencias a revistaonce11@cba.gov.ar.
Por último, queremos agradecer a: Silvina Rivero por su participación en Charla 
de Café, Rubén Godoy por ser parte de Ping Pong a 21, Nancy Ceballos por su 
relato de vida (Programa de Acompañamiento para la Finalización de Estudios), 
Maximiliano Ghio y María Julia Brarda por su aporte a GPS cordobés: destino 
Carlos Paz, Juan José Herencia por compartir su Mundo Herencia (Cooltura), 
Oscar Pereyra y su tributo al Tango (Efemérides) y Cristian “Aleluya” Moyano 
que compartió con nosotros un gran acontecimiento que le tocó vivenciar.
Por último, les damos las gracias a todos los lectores que enviaron una foto 
para la sección Momento Selfie. Ellos son: Jimena Beltrán, Irene Alessandrini, 
Maximiliano Beltrán, Lucrecia Carricaburu, José Ghida, Eugenia Dunkler,  Ezequiel 
Rodríguez y María Clelia Llanoni.
También queremos agradecer a todos nuestros colaboradores anónimos que 
ponen un gran esfuerzo por lograr de Once-11 la mejor versión posible de 
nuestra revista. 

Muchas Gracias. 

¡Feliz 2018!
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INFO 11

Con la presencia de la Secretaria General 
de la Gobernación, Silvina Rivero, el 
pasado miércoles 29 de noviembre se 
presentó en el Centro Cívico Empleado 
Digital, una nueva plataforma web 
que permitirá a los agentes públicos 
provinciales acceder a información 
laboral y realizar autogestiones de 
diversos trámites.
La plataforma apunta a brindar más 
agilidad y eficiencia en lo que hace 
al vínculo entre los trabajadores y el 
Estado, en su carácter de empleador. 
Al respecto, Rivero puntualizó que 
Empleado Digital abarca a los agentes 
de “los tres poderes del Estado, en sus 

distintos escalafones”, lo que se traduce 
en unos 128 mil empleados.
El portal se centra en tres ejes:  
consultas, autogestión y gestión de 
recursos humanos. De este modo, se 
apunta a centralizar estos aspectos en 
una misma plataforma.
A tal fin, se incorporaron servicios que 
ya se venían desarrollando de manera 
digital, pero además se sumaron 16 
nuevas aplicaciones, todo con la idea 
de potenciar una gestión más dinámica 
y online.
Rivero agregó que la iniciativa se 
enmarca en una política que promueve 
“la incorporación de tecnologías, 

Más servicios en línea

Hasta ahora, los empleados públicos accedían desde un dispositivo electrónico a sus recibos de 
sueldo, solicitar carpetas médicas, pedir licencias, consultar el sistema de evaluación de desempeño, 
inscribirse en capacitaciones, realizar el seguimiento del MAB docente y solicitar constancias de 
servicio.
A esos servicios, la nueva plataforma suma el acceso a información sobre la carrera administrativa, 
evaluaciones de desempeño, capacitación, historial académico, certificados de trabajo, programa de 
becas, entre otras 23 aplicaciones.

Recibo de Sueldo 
Digital

Solicitud de 
Carpetas Médicas

Solicitud de
 Licencias

Inscripción a 
Capacitaciones

0800 444 4800

agilización de trámites, desarrollo de 
nuevas herramientas, que permitan 
que el Estado sea más eficiente, más 
transparente, más ágil”.
Al lanzamiento asistieron directores de 
Recursos Humanos de reparticiones 
de la administración central, agencias, 
poderes Legislativo y Judicial, Caja de 
Jubilaciones, Defensoría del Pueblo, 
Policía y Universidad Provincial de 
Córdoba, entre otras.
Los interesados, podrán acceder a Empleado 
Digital a través de dos vías habilitadas: 
www.cba.gov.ar/info-empleados o 
mediante su cuenta CiDi.

La Administración Provincial 
puso en marcha un portal 
que brinda más agilidad y 
eficiencia en el vínculo entre 
los empleados y el Estado. 
Se centra en tres ejes: 
consultas, autogestión 
y gestión de recursos 
humanos.

Empleado Digital, una nueva 
plataforma web para agentes públicos
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Entrega de 
premios

 Concurso

Para más información podés visitar la página de Premios y Eventos, la cual se encuentra en Info Empleados o en la siguiente 
dirección:  https://www.cba.gov.ar/premios-y-eventos/

El pasado jueves 7 de diciembre, en la sala de Situación 
del Centro Cívico del Bicentenario, se realizó el acto de 
entrega de premios a los ganadores del Concurso Día del 
Empleado Público “Onda Creativa”. Presidió el acto la Cra. 
Silvina Rivero, Secretaria General de la Gobernación, quien 
estuvo acompañada por el  Lic. Gustavo Panighel, Secretario 
de Capital Humano, Lic. Christian Zoela, Director General 
de Desarrollo del Capital Humano, y el Esp. Lucas Touceda, 
Director de Jurisdicción de Administración y Planificación 
de RR.HH. 
Los premios entregados fueron Notebooks, Cooler Portátil 
-Conservadoras Termoeléctricas, Tablets y Reproductores 
de DVD. 
Los diez (10) ganadores que desarrollan sus funciones en 
diferentes reparticiones del Gobierno de la Provincia de 
Córdoba, fueron seleccionados a través de dos instancias 
correlativas en las cuales intervino la decisión de una 
Comisión conformada para tal fin y la votación de la 
ciudadanía en general.  

El concurso tuvo como objetivo que cada participante 
identifique y comparta, a través de un dibujo o collage y una 
breve justificación del mismo, una acción o situación acontecida 
en la Administración Pública Provincial que haya favorecido el 
clima laboral y el fortalecimiento de los vínculos interpersonales 
entre quienes comparten un mismo espacio laboral.

Una iniciativa innovadora y plural

dirigida a los trabajadores de la 

Administración Pública Provincial 

en el marco de la profesionalización 

para la mejora de los servicios 

brindados al ciudadano.

Próximamente se lanzará la segunda convocatoria. 
¡No te la pierdas!
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En el Auditorio del Centro Cívico del Bicentenario Brigadier General Juan Bautista Bustos, la Secretaría General de la Gobernación 
llevó a cabo su Acto de Entrega de Medallas en homenaje a aquellos agentes que cumplieron en el presente año 30 años de 
servicio en la Administración Provincial.
Participaron del acto familiares de los homenajeados y autoridades del Gobierno Provincial y de entidades sindicales.
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Las autoridades del Instituto Argentino de Normalización y 
Certificación (IRAM) certifican por segundo año consecutivo 
que la Secretaría General de la Gobernación de la Provincia 
de Córdoba, posee un Sistema de Gestión de Calidad que 
cumple con los requisitos de la nueva versión de la norma ISO 
9001:2015.
La Secretaría General de la Gobernación en cumplimiento de 
lo expresado en su Política de Calidad trabaja en la mejora 
de sus procesos internos comprometiéndose a aumentar la 
eficacia de los mismos.  
Con el fin de satisfacer las necesidades y aspiraciones de 
los ciudadanos, desarrolla y promueve el compromiso, 
conocimiento, competencias y habilidades del Capital Humano, 
en el convencimiento de que es el pilar fundamental para basar 
su Sistema de Gestión de Calidad. 

Certificación de Normas ISO: 9001:2015 en los 
Procesos de la Secretaría General de la Gobernación

Durante el presente año el Sistema de Gestión de Calidad se 
adaptó a la nueva versión de la norma ISO 9001:2015, se re 
certificaron los Procesos del año anterior y además se sumaron 
9 Procesos ampliando el alcance del Sistema inicial a 14 Procesos, 
obteniendo así la cantidad de 1000 agentes involucrados. 
La certificación demandó ocho meses de trabajo durante el 
año 2017,  por parte de la Dirección de Calidad y de todos 
los Procesos involucrados en la implementación del Sistema 
durante el cual se desarrollaron tareas de capacitación, apoyo, 
concientización y auditorías internas.
A fin de evidenciar el cumplimiento de los requisitos de la 
nueva versión de la norma, un equipo de 8  auditores externos, 
ejecutaron la etapa de  Auditoria Externa en, aproximadamente, 
90 horas de trabajo en los distintos sitios donde se desarrollan 
los Procesos.

Los certificados entregados por  IRAM a la Secretaría General 
de la Gobernación corresponden a: 

Secretaría de Fortalecimiento 
Institucional:

1. Atención al Ciudadano Presencial - Mesa de 
Entradas
2. Atención al Ciudadano Presencial - Centros 
de Atencion
3. Atención al Ciudadano No Presencial- 
Contact Center
4. Indicadores Económicos Provinciales: 
* Índice de Precios al Consumidor, índice de Costos de la 
Construcción, índice de Obra Pública, índice de Bienes y 
Servicios del Gobierno de la Provincia de Córdoba.

Servicios de Tecnología
* Registro, resolución y seguimiento de solicitudes e 
incidentes de los usuarios o agentes de la Administración 
Pública que utilicen recursos tecnológicos de la Provincia de 
Córdoba, tanto en el ámbito de la infraestructura tecnológica, 
la seguridad informática de la Red de Gobierno y de las 
soluciones instaladas en su Data Center.

INFO 11 | Gestión de Calidad

Secretaría de Capital Humano:

1. Administración del Capital Humano del 
Gobierno de la Provincia De Córdoba
*Realización del examen preocupacional de aptitud psicofísica 
del postulante que ingresa a la Administración Pública 
Provincial, generación de “certificado apto-psicofísico” por 
primera vez.
* Emisión de dictámenes en juntas médicas. 

2. Desarrollo del Capital Humano del Gobierno 
de la Provincia de Córdoba
* Inscripción, diseño, ejecución y emisión de certificados de 
capacitación.
* Acompañamiento para la Finalización de Estudios, tales 
como mecanismos de contacto, inscripción, asignación de plan 
de estudios y de tutorías al interesado (Estudios primarios y 
secundarios).
* Procesamiento de Novedades: altas, bajas y movimientos, 
del factor humano de la Administración Pública Provincial 
(Excepto personal Docente).  
* Planificación y Desarrollo del Capital Humano, a través de 
Convocatorias Internas.
*Administración, atención, cuidado y alimentación destinada a 
los hijos de los Agentes de la Administración Pública Provincial, 
en los Centros Infantiles  Mi Pequeño Gran Mundo y Saluditos.

3. Gestión Salarial
* Liquidación de Haberes: Cálculo de remuneraciones 
mensuales a los Agentes de la Administración Pública Provincial 
del Gobierno de la Provincia de Córdoba.
* Procesamiento de Novedades del personal docente de la 
Administración Pública Provincial del Gobierno de la Provincia 
de Córdoba: Movimientos, altas y bajas electrónicos (MAB).
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DE ÁREA  A ÁREA

Referente 
de Capital Humano
Gustavo Panighel

Referente 
Infraestructura 

Tecnológica
Juan D´Amico

INFRAESTRUCTURA
TECNOLÓGICA

Seguro de Vida y Resguardo 
del Automotor

Sexto Piso

CAPITAL HUMANO

Un líder es mejor cuando 
la gente apenas sabe que 
existe, cuando su trabajo está 
hecho y su meta cumplida, 
ellos dirán: lo hicimos nosotros.

Lao Tzu, filósofo chino

Baños

DIRECCIÓN GENERAL 
DE INFRAESTRUCTURA 
TECNOLÓGICA

DIRECCIÓN DE JURISDICCIÓN 
SEGURO DE VIDA Y RESGUARDO 
DEL AUTOMOTOR

SECRETARÍA DE CAPITAL 
HUMANO

DE ÁREA A ÁREA | Sexto Piso

Nómina de Agentes que trabajan en Infraestructura Tecnológica

DIRECCIÓN GENERAL 
DE INFRAESTRUCTURA 
TECNOLÓGICA

• D´Amico, Juan
• Balustra, Pablo Martín
• Gaido, María Inés
• Pellon, Nadia

Subdirección de Jurisdicción 
Infraestructura Tecnológica

• Augusto, Ignacio
• Benítez, María Soledad
• Chaparro, Aldo Antonio
• Gómez, Luciano
• Mecchi Paduan, Guillermo Andrés
• Meyer Tissera, Carlos Jonathan

Mesa de ayuda

Infraestructura

Una meta fijada 
correctamente es medio 

camino ya avanzado.

Zig Ziglar
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•

Nómina de Agentes que trabajan en Capital Humano
SECRETARÍA DE CAPITAL 
HUMANO

• Panighel, Gustavo Natalio
• Giraudo, Laura
• Mammana, Mercedes
• Puntonet, Florencia

• Puebla, Pedro Carlos
• Rey, Guillermo Raúl
• Yapura, Gustavo Daniel

Subdirección Jurisdicción 
Seguridad Informática

• Koller, Matías
• Brochero, José Gabriel
• Bustos, Pablo
• Danizio, Alejandro Damián
• Margan, Hector Eugenio
• Sadowski Ferro, Roman

Subdirección Jurisdicción 
Operaciones

• Chessel, Marcela Rita
• Arguello, María Soledad
• Cardozo, Alejandra del Valle
• Cedron, María Nieves
• Dabbene, Luciana Silvina
• Ferrario, Patricia María
• Martin, María Ernestina
• Mezanzano, Leonel Martín
• Palacios, Estela de Lourdes
• Pereyra, Guillermo Roque
• Pizarro, Inés Marisa
• Rho, Marco Antonio
• Ropolo, Gisela Mariela
• Ruíz, Martín Enrique
• Villarreal, Juan Marcelo
• Villarreal, Sebastián Alejandro
• Weidmann, María Soledad

Subdirección de Administración 
de Base de Datos

• Minigutti, Franco 
• Briganti, María Eugenia
• Chávez Bustos, Fernando
• Comba, Mauro
• Coral Guerra, Flor 
• Sánchez, Matías

Seguridad Informática y Secretaria Privada

Base de Datos

Equipo Técnico y Contrataciones

Equipo Técnico

Cafetería

Cafetería    • Fernández, Nora    • Garro, Karina

Equipo Técnico

• Aguilar Benítez, Catalina María
• Álvarez, María Josefina
• Becker, María Soledad
• Beltrán Zubiat, Maximiliano
• Casañas, Alejandra
• Conegliano, Lucas Humberto
• García Djanikian, Mariana Nora
• Gerard, María Paula

• Jacobo, Nadina
• Paredes, Claudio Germán
• Sanchez Kramm, Diego Alberto
• Soria, Laureano Ramón

Contrataciones

• Giorgis, Rodrigo Martín
• Muriado, Yanina Soledad
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Legales Despacho y Protocolo

Resguardo Automotor Liquidación

Nómina de Agentes que trabajan en Seguro de Vida y Resguardo del Automotor
DIRECCIÓN DE  JURISDICCIÓN 
SEGURO DE  VIDA  Y 
RESGUARDO DEL  AUTOMOTOR

• Abraham, Maximiliano José
• Ahumada, Mónica Inés
• Bonzani, Daniel Armando
• Carbo, Jorge Pablo
• Cercola, Lucrecia

• García, Juan Matías
• Giménez, Irene del Carmen
• González, Orlando Hugo
• Mana, María Florencia
• Mansilla, Ignacio Cruz
• Martinelli, Ulises
• Martínez, Alicia del Valle
• Ñañez, Pedro Antonio
• Oria, Marina

• Quiroga, María Florencia
• Rena Begatti, Alejandra
• Renk, Elizabeth Guadalupe
• Rivadeneyra, Paola Cecilia
• Rodríguez, Viviana Verónica
• Ronzio, Hilda Esther
• Rossi, Eduardo Jorge Luis
• Torres, Patricia Mónica
• Vélez, Juan José
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Ingredientes: 
• 1 brócoli
• ¼ litro de leche descremada
• 1 cápsula de azafrán
• 3 claras de huevo
• 1 cebolla picada y rehogada
• 2 cucharadas de ricota magra
• 1 cda. de perejil fresco picado
• 1 cda. de fécula de maíz
• Nuez moscada, sal y pimienta

Preparación: Cocinar el brócoli al 
vapor y luego picarlo. Colocar la leche 
con el azafrán al fuego, y cuando rompa 
en ebullición agregar la fécula disuelta 
en un poco de agua fría. Revolver hasta 
espesar y condimentar con sal, pimienta 
y nuez moscada. Mezclar la salsa en un 

bowl con el brócoli, la cebolla, el perejil, 
ricota y las claras y rectificar el sabor. 
Calentar el horno, lubricar una asadera 
redonda con rocío vegetal, verter la 
preparación y cocinar hasta que las claras 
coagulen. También puede cocinarse en 
una sartén con rocío vegetal.

Rinde 2 porciones.
Cada porción contiene:

24 gr. de hidratos de carbono 
20 gr. de proteína

5 gr. de grasa 
224 kcal. 

VIVIR SALUDABLE

Receta Saludable: Tortilla de brocoli

1 porción de gelatina light hecha con 
yogur descremado (9 kcal. de gelatina 

+ 40 kcal. de 100 gr. de yogurt)

49 kcal.

1 porción de gelatina light 
hecha con agua 

9 kcal.

1 porción de mousse de 
limón (de cajita)

100 kcal. 

Versus de dulces  bajos en calorias

VIVIR SALUDABLE | Recetas saludables

¿Sabés cuántas calorías tienen las bebidas?
Vino tinto 

120 kcal.
Fernet con cola

260 kcal.
Vodka con energizante

230 kcal.
Mojito/Caipirinha

220 kcal.
Gaseosa

100 kcal.
Champagne 
extrabrut

99 kcal.

Sidra

70 kcal.
Vino blanco

120 kcal.
Whisky

110 kcal.
Daiquiri

150 kcal.
Agua

0 kcal.
Cerveza rubia/negra

140/182 kcal.

1- Pan árabe relleno con vegetales, queso blanco, huevo y pollo cubeteado. 

2- Ensalada de arroz, atún y vegetales o arroz primavera con trocitos de queso fresco.

3- Tirabuzones tricolores con salsa de tomates liviana y queso tybo rallado. 

4- Ensalada de pollo, zanahoria rallada, huevo, perejil, garbanzo.

5- Pechuguitas con limón con puré de calabaza y espinaca.

6- Ensaladas con pastas y vegetales frescos.

7- Arroz con trocitos de queso, choclo, pimiento, tomate.

Algunas viandas para el trabajo

Una medida de bebida alcohólica equivale 
aproximadamente a:

• 1 vaso de vino (150 cc)
• 1 lata de cerveza (350 cc)
• 1 copa de sidra (150 cc)

• 1 copa de champagne (150 cc)
• 1 medida de whisky (50 cc)

*Los cálculos calóricos son aproximados
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ME JUBILO ¿ Y QUÉ?

El pasado martes 21 de noviembre se realizó 
la entrega de certificados del Programa 
de Preparación y Acompañamiento a la 
Jubilación que realiza el Departamento 
de Psicología de la Secretaría General de 
la Provincia.  Este evento corresponde a la 
finalización del segundo y tercer grupo del 2017 
y contó con la presencia del Lic. Christian Zoela, 
Director General de Desarrollo del Capital 
Humano, el Esp. Lucas Touceda, Director de 
Administración y Planificación de RR.HH. y  la Lic. 
María Gabriela Urquidi,  Jefa de Área Planificación de 
RR.HH.  Adicionalmente se entregaron presentes 
institucionales a los participantes de los talleres.
Este Programa se enfoca en brindar un espacio 
de reflexión acerca de la jubilación y los cambios 
que esta implica, así como un acompañamiento 
tanto en relación a información pertinente 
como herramientas que fortalezcan al personal, 
potenciando sus habilidades emocionales para 
permitirles mejorar su manejo frente al proceso de 
cese de sus actividades laborales y de nuevas etapas 
de su vida. 
El Programa de Preparación y Acompañamiento a la 
Jubilación se encuentra dirigido a todos los agentes, 
próximos a jubilarse, pertenecientes al escalafón 
general de la ley 9361 de cualquier jurisdicción 
de la A.P.P. que deseen participar, con excepción 
de aquellos pertenecientes al escalafón educación, 
salud y seguridad (policía y servicio penitenciario).
En el presente año se prevé la realización de dos 
grupos más, comenzando a finales de agosto, con 
aquellas personas que se encuentren cercanas a 
obtener el beneficio jubilatorio.

Entrega de Certificados
Programa de Preparación y Acompañamiento para la Jubilación
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Con la llegada del verano se incrementa la cantidad de personas que se dirigen a 
alguno de los espejos de agua con los que cuenta la provincia de Córdoba para 
practicar la  pesca como deporte, sin embargo, hay que prestar atención a algunas 
recomendaciones para no infringir la normativa vigente que regula esta actividad.

  SabiaS que?
• Es obligatorio tener licencia de pesca (puede gestionarse por día o anual).
• Está prohibida la pesca en horario nocturno (en verano de 21 a 07 hs.).
• No está permitido pescar con redes, trampas, explosivos o sustancias 
nocivas, con armas de fuego, con aparejos, espineles, con fija y/o chuza, 
entre otros.
• No se puede pescar desde puentes.
• Hay que respetar la veda de costa.
• Es importante consultar los cupos y las modalidades permitidas según 
los lugares en los que se realice la pesca.

PeSCa 
DePORTiVa

Los lugares, los horarios y los cupos son 
regulados por el Ministerio de Agua, 
Ambiente y Servicios Públicos, a través 
de la Secretaría de Ambiente y Cambio 
Climático, mediante resoluciones 

temporales que se dictan teniendo 
en consideración los conocimientos 
técnicos y científicos existentes y las 
modificaciones ambientales sufridas en 
el medio. 

La Dirección de Policía Ambiental, 
perteneciente al mismo Ministerio, tiene 
a su cargo el control y la fiscalización 
en materia hídrico-ambiental y de los 
recursos naturales en general en todo 
el territorio cordobés, por lo que es la 
encargada de controlar que la actividad 
ícticola se realice legalmente en ríos, 
embalses y lagunas cordobesas.
La pesca deportiva es una actividad que 
genera una alternativa de esparcimiento 
y recreación, pero que además, por 
medio del turismo permite el desarrollo 
de distintas economías regionales.

POSTA DEPORTIVA
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?

En cuanto a la pesca de Salmónidos, 
Percictidos y Caraciformes se encuentra 
abierta la temporada de pesca deportiva 
desde el año 2014 hasta el 2019; la 
normativa establece, para estas especies, 
la modalidad de pesca con devolución 
obligatoria. Por su parte, aclara que está 
vedada durante ese período la pesca de 
trucha criolla, trucha marrón, salmón 
encerrado y dorado en toda la Provincia.

Por otro lado, la pesca deportiva 
de pejerrey se encuentra habilitada 
durante todo el año y estipula cupos 
máximos de extracción dependiendo 
del lago o laguna.

¿Dónde puedo sacar la 
licencia de pesca?
Se debe completar el formulario que 
figura en la página web, imprimirlo 
y abonar en cualquier Banco de 
Córdoba, Pago Fácil o Rapipago:
http://caza-pesca-maae.cba.gov.ar/ 

Cuanto sale la licencia 
de pesca?
Licencia de pesca anual: $230
Licencia de pesca por día: $45
Licencia de pesca anual para 
jubilados: $70

eMbaLSeS

LaGuNaS

Lugar Cupo

Río III
La Viña

Cruz del Eje
Piedras Moras

La falda
San Roque

Los Molinos
La Quebrada
Las Pichanas

El Cajón
Cerro Pelado

Mar Chiquita y desembocadura de 
los ríos Primero, Segundo y Laguna 

del Plata
La Margarita (Jovita)

Laguna Cachicoya (Laguna Larga)
La Chanchera (Labulaye)

Laguna De Suco (Sampacho)
La Isla (Villa del Rosario)

De Camoati
El Señuelo (Gral. Viamonte)

30 Piezas
70 Piezas
100 Piezas
30 Piezas
15 Piezas
70 Piezas
50 Piezas
0 Piezas
50 Piezas
80 Piezas
30 Piezas

30 Piezas

50 Piezas
50 Piezas
50 Piezas
50 Piezas
50 Piezas
50 Piezas
50 Piezas

CupoLugar
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POSTA DEPORTIVA | Pesca Deportiva
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También soy docente en la UNC y en la 
UTN.

¿Cómo te definirías?
Me considero una persona sencilla, amable, 
humilde, honesta y perseverante. Me 
encanta mi trabajo en la Administración y 
además promover la difusión del uso de 

INTRODUCCIÓN
Datos personales y laborales
Mi nombre es Juan José Herencia y soy el 
Subdirector de Jurisdicción Control de 
Trámites y Registro de instrumentos de la 
Subsecretaría Legal y Técnica de la Fiscalía 
de Estado. Ingresé en 1975 como cadete 
con funciones administrativas y desde allí 
recorrí casi todos los cargos del Escalafón. 

COOLTURA

la tecnología para mejorar la calidad de 
vida de las personas. Sigo el rumbo de las 
virtudes cardinales.

Si tuvieras que elegir un talento artístico, 
¿por cuál optarías? ¿por qué?
Si bien no dispongo de algún talento 
destacado, elegiría ser escritor. Me gusta 
investigar y me encantaría relacionar 
personajes con hechos y lugares.

Juan José Herencia
Subdirector de Jurisdicción Control de Trámites y Registro de instrumentos de la 
Subsecretaría Legal y Técnica de la Fiscalía de Estado.

herencia
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CINE 
¿Qué clase de películas te gustan? ¿Nos 
recomendás una en particular?

Me gustan los Thrillers con suspenso 
y también las históricas y biográficas. 
Recomendaría “El silencio de los 
Inocentes” y “El nombre de la rosa”.

EVENTO 
¿Cuál es tu actividad cultural predilecta?

Leer de todo, ver cine e ir al teatro.

LITERATURA. 

¿Qué libro recomendarías? ¿Por qué?
Si bien me gusta mucho leer de todo, 
recuerdo en particular la primera lectura 
que hice de:  “Las Venas abiertas de 
América Latina” de Galeano. Me parece 

destacada la visión global que presenta 
de la historia latinoamericana. Otro: “Sin 
Plumas” de Woody Allen. Me gusta su 
humor ácido e irónico.

MÚSICA 

¿Cuál es tu estilo musical preferido?

Tengo en general un gusto ecléctico. Me 
gusta todo tipo de música.

¿Qué bandas te marcaron?

The Beatles, Sui Generis y Bob Dylan.

¿Nos podrías mencionar dos o tres 
canciones que no vas a olvidar?

Canción para mi muerte (Sui Generis), 
Rasguña las piedras (Sui Generis), We 
are the Champions (Queen) e Imagine 
(John Lennon).

HISTORIA 
Si tuvieras que elegir un prócer nacional, 
¿cuál elegirías? 

Manuel Belgrano. Por ser honesto, 
humilde, visionario, multifacético y por su 

compromiso desinteresado con el país.

¿Qué personaje destacado de nuestra 
cultura te identifica? ¿Por qué?

René Favaloro.  Por su esfuerzo y 
dedicación desde abajo para alcanzar 
grandes logros. Su personalidad y 
responsabilidad social. Incluso destaco 
hasta su mensaje de despedida.

¡Muchas gracias Juan!

Mundo
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Alguna vez escuché la versión y otra 
vez la leí… sucedió que la noche del 
11 de Diciembre de 1965, Ben Molar 
-autor, compositor, difusor, productor y 
promotor artístico- caminaba apurado, 
para llegar a la fiesta de cumpleaños de 
su querido amigo, el violinista Julio De 
Caro. Según contó Molar, al llegar a la 
esquina de Corrientes y Esmeralda -en 
la capital porteña- recordó que esa fecha 
era también la del nacimiento de Carlos 
Gardel.
Pensó entonces que el 11 de Diciembre 
marcaba una coincidencia “casi 
sobrenatural” para el Tango. Un 11 de 
Diciembre de 1890 había nacido el 
“Zorzal Criollo” y el mismo día, pero 
de 1899 nació De Caro. El mismo día 
habían nacido el hombre que “inventó” 
la manera de cantar el tango y el músico 
que marcó -con su estilo- el inicio de la 
“Guardia Nueva”. 
A partir de entonces, Ben Molar 
comenzó su batalla, con el apoyo de 
varias entidades -la Sociedad Argentina 
de Autores y Compositores (Sadaic), 
la Sociedad General de Autores de la 

Día nacional del Tango

Argentina (Argentores), la Sociedad 
Argentina de Escritores (SADE), la Casa 
del Teatro, el Sindicato Argentino de 
Músicos (Sadem), la Unión Argentina 
de Artistas de Variedades (Uadav), la 
Academia Porteña del Lunfardo, Radio 
Rivadavia, la Fundación Banco Mercantil, 
La Gardeliana, la Asociación Argentina 
de Actores y la Asociación Amigos de la 
Calle Corrientes- a fin de lograr que se 
instaurara el 11 de Diciembre como Día 
Nacional del Tango, en reconocimiento 
a los dos creadores, símbolos 
emblemáticos de nuestra cultura 
nacional. Antes que finalizara aquel año 
de 1965 presentó su propuesta en la 

-entonces- Secretaría de Cultura de la 
Municipalidad de Buenos Aires.
La Academia Nacional del Tango no 
acompañó a Ben Molar en su gestión, 
por la sencilla razón de que recién 
fue creada el 28 de Junio de 1990, por 
Decreto 1235 del Poder Ejecutivo 
Nacional.
Por fín, el 29 de Noviembre de 1977 fue 
promulgado el Decreto N° 5830/77, por 
el cual se instauraba la efeméride. No 
obstante lo logrado, Molar continuó con 
su gestión, hasta lograr que durante el 
último mes de aquel año, se aprobara el 
Decreto a nivel nacional, estableciendo 
el 11 de Diciembre como Día Nacional 
del Tango.

11 de Diciembre

Por Oscar Pereyra 
Rendición de Cuentas de 
la Secretaría Gral. de la 
Gobernación

Día del Ama de Casa
Día del Farmacéutico y Bioquímico

Día Internacional de la lucha contra el 
SIDA

Día del Legislador
Día Internacional de la Abolición de la 

Esclavitud

Día de la Publicidad

Día del Gaucho

Fundación de Santa rosa de 
Calamuchita (1877)

Día Universal del Hombre
Día de la Restauración de la 

Democracia
Día Internacional de los Derechos 

Humanos

 Día Nacional del Tango
Día del Ejecutivo

Día Nacional del Petróleo

Día del Trabajador Camionero

Día del Óptico

Día del Contador

Día Internacional del Migrante

Día Internacional de la Solidaridad
Día de la Soberanía Nacional

Día del Empleado de Farmacia

 Día de los Santos Inocentes
 

Fin de Año/Último día del año

1

11

13

15

16

17

18

20

22

28

31

2

4

6

10

3

8

25Día del médico

Día de la Inmaculada Concepción 
de la Virgen María

Navidad

Día mundial de las personas con 
discapacidad

Día de la Amistad
Día del trabajador autónomo
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Día del Fotógrafo

 

Día del Coleccionista

Día de los Trabajadores del Transporte

Día del Trabajador Pizzero y Pastelero

Día del Redactor Publicitario

Día del Trabajador de la Pesca 
Industrial

Día de la Mujer de las Américas

Día de la Antártida Argentina 
Día del Personal de la Policía de 

Seguridad Aeroportuaria

Día del Trabajador Mecánico 
Automotor

Aniv. Nacimiento Gral. José de San 
Martín (1778 en Yapeyú- Ctes)

Día del Cervecero

Día Mundial de la Libertad

Día Nacional del Reportero Gráfico 

Día del Pescador

Fundación de Villa del Rosario
(1795)

Día del trabajador vitivinícola
 

 Día del Guardavidas

Día del Trabajador Deportivo

Fundación de Mar del Plata por 
Patricio Peralta Ramos (1874)

5 15

16

18

22

24

24

7

1

10

10

4

12

5

19

23

25

26

27

1 14

6

Año nuevo
Día de los enamorados -

San Valentín 

Reyes Magos

Día del agua y la energía 

GENERACIÓN Y

Próximos a los 100 años de la Reforma Universitaria, la Provincia implementará 
la iniciativa que brinda a alumnos universitarios de los últimos años de grado, la 
posibilidad emprender formalmente acciones vinculadas con lo social, cultural, 
tecnológico o científico.

En el marco del centenario de la Reforma 
Universitaria, el Gobernador Juan 
Schiaretti presentó el Programa Provincial 
Jóvenes del Centenario – A 100 años de 
la Reforma, destinado a profundizar el 
vínculo entre el Gobierno de Córdoba 
con las Universidades emplazadas en 
nuestra provincia, sus estudiantes, el 
universo productivo y económico, y el 
mundo del emprendedurismo.
A través de la Agencia Córdoba Joven, el 
Gobierno buscará favorecer la inserción 
laboral de los jóvenes cordobeses a 
través del fomento de una política pública 
que favorezca su desarrollo personal y 
académico, permitiéndoles contar con las 
herramientas, habilidades y capacidades 
necesarias para generar autoempleo y 
emprender la propia empresa.
Cabe señalar que el Programa Provincial 
Jóvenes del Centenario está destinado 
a alumnos universitarios de los últimos 
años de grado de todas las universidades, 
públicas y privadas, radicadas en la 
provincia de Córdoba, quienes se 
encuentren inmersos en un proyecto 
social, cultural, tecnológico o científico 
que esté relacionado con formación 
académica y que requiera, para su 

desarrollo, de asistencia económica, 
técnica, y/o corporativa.
Los estudiantes que aspiren al Programa, 
podrán participar de algunos de los 
proyectos comunitarios del programa 
Banco de Tiempo, de la Agencia Córdoba 
Joven, en el que su proyecto social, 
cultural, tecnológico o científico pueda 
ser aplicado o relacionado. También los 
universitarios podrán presentar sus 
propios proyectos comunitarios. Esto 
podrá hacerse a través de las Secretarías 
de Extensión Universitaria y por medio 
de la Agencia.
La participación en los proyectos será por 
medio de voluntariado social y, una vez 
articulada su viabilidad con la Secretaría de 
Extensión de cada Universidad, la Agencia 
Córdoba Joven proveerá los recursos 
necesarios para su ejecución. Serán 100 los 
proyectos sociocomunitarios financiados, 
por un monto de 20 mil pesos cada uno, 
arrojando así una inversión total de 2 
millones de pesos.
Este Programa Provincial Jóvenes del 
Centenario pondrá a disposición de los 
estudiantes universitarios el dictado de 
diversos talleres, con el fin de favorecer 
su especialización y establecer lazos 

con mentores afines a la temática de 
sus proyectos. Además, en articulación 
con el Ministerio de Industria, Trabajo 
y Minería, se pondrán a disposición 
capacitaciones presenciales sobre 
modelo de negocios-análisis de mercado, 
legislación de impuestos, plan de negocios 
y sistemas canvas o modelo de negocio, 
y consultorías remotas o teleconferencias 
desde la Secretaria de PYME.
A su vez, dentro del eje Emprendiun se 
brindarán 50 subsidios de carácter no 
reembolsable, para proyectos innovadores 
que recibirán un monto de hasta 200 
mil pesos, y se articularán a través del 
Ministerio de Industria, Comercio y 
Minería de la Provincia. Esto arroja un 
total de 10 millones de pesos.
Este segmento está orientado a estudiantes 
de los últimos años de las universidades 
públicas y privadas, dentro de los 18 y 
35 años, que acrediten regularidad en la 
matrícula y analítico con el 70 por ciento 
de la currícula aprobada.
Los interesados deberán postularse 
por medio de un formulario que estará 
disponible según el inicio del ciclo lectivo 
2018, junto a las bases, requisitos e 
información adicional.

Programa Provincial Jóvenes 
del Centenario
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ENTRE NOS

con Rubén Godoy

¿Tu función?
Subdirector de la Página Web institucional, somos los responsables de dar 
conocer a la ciudadanía cómo se estructura el Poder Ejecutivo, quiénes son 
los responsables de cada repartición, cuáles son los planes y programas 
que están vigentes y todo lo que sea de interés para el público en general.

¿Cómo te definirías?
Persona introvertida y responsable con 
muchas ganas de seguir aprendiendo para 
mejorar como persona y profesionalmente.

¿Lugar de trabajo?
Subdirección de Página Web (www.cba.gov.ar) 
dependiente de la Subsecretaría de Difusión.
Trabajo junto a Daniela Herman, Daniel Gardey, 
Marcelo Pérez y Abel Rodríguez. ¡Muchas gracias Rubén!

ENTRE NOS | Ping Pong a 21 con Rubén Godoy

1. Un color: Celeste (por Belgrano, obvio).

2. Un hobby: Ver series y películas.

3. Tu especialidad: Periodismo.

4. Un deporte para practicar y/o ver: Fútbol, tenis y básquetbol, 

en ese orden.

5. Un libro: Se pueden nombrar y recomendar muchos libros, 

pero el que más me atrapó, a tal punto que lo leí en una 

tarde, fue “Mi Planta de Naranja - Lima” de José Mauro de 

Vasconcelos. En general me gusta leer todo lo vinculado a la 

historia, en especial la historia argentina que es muy rica.  

6. Una película: Me gustan todos los géneros cinematográficos, 

salvo las de terror porque no me atrapan. Pero siempre es 

aconsejable variar entre una película de suspenso y una 

romántica, una comedia, un drama, etc. Pero si debo nombrar 

algunos títulos podría decir que me encantó “Ghost,” “El 

secreto de sus ojos” y muchas más.

7. Un estilo musical:Todos los estilos me gustan. Cuando elijo 

uno para escuchar seguramente depende mi estado anímico. 

8. Una estación del año: La primavera es muy especial y me 

trae hermosos recuerdos, pero no debo olvidarme del otoño 

cordobés que tiene una magia especial. 

9. Un recuerdo: A mi vieja, que me incorporó numerosos 

valores para transitar por la vida y que tanto esfuerzo hizo para 

que estudiara. 

10. Un lugar en el mundo: Mi hogar.

11. Una comida: Un buen asado.

12. Una bebida: No tomo alcohol, pero de vez en cuando es 

lindo degustar un buen champagne.

13.  Una frase: “Nada como ir juntos a la par y caminos 

desandar”.

14. Un temor: A las enfermedades.

15. Una enseñanza: Leer y analizar para no repetir lo que otros 

dicen con otras intenciones.  

16. Un amigo en el entorno laboral: Ninguno en especial.

17. Un amigo en la vida: Mi señora Laura, siempre estuvo a mi 

lado, en las buenas y en las malas, sin condicionamientos. La 

compinche ideal.

18. Una anécdota o deseo laboral: No tengo una anécdota en 

especial, lo que sí puedo decir que en los distintos lugares de 

trabajo que estuve a lo largo de mis años de servicio me encontré 

con excelentes grupos de personas que se caracterizaron por 

ser solidarios. 

19. Un sueño: Brindarles un futuro sin sobresaltos a mis hijos.

20. Una cuenta pendiente: Terminar la carrera de abogacía.

21. Un deseo para el 2018: Salud y trabajo para todos. 

Rubén y su nieta Pili
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 INTRO

Revista Once11: ¿Cómo te definirías?
Silvina Rivero: No es tan simple (risas). 
Pero te podría decir que soy bastante 
autoexigente, muy directa (a veces de 
más), frontal, me gusta ir al punto y muy 
trabajadora. Si me tengo que poner un 
título sería trabajadora, desde siempre.

R11: ¿Cómo te gustaría que te 
defina el círculo social que te rodea?
SR: Depende el vínculo que tenga 
con esa persona. Como madre quiero 
que me vean de una manera, como jefa 
de otra y como compañera de trabajo 

de otra. Depende un poco en el marco 
que se encuadre la relación. En términos 
generales, me gustaría que digan que soy 
confiable. 

 FAMILIA E INFANCIA 

R11: ¿Dónde se desarrolló tu infancia?
SR: Nací en Guatimozín y me vine a los 
10 años a la Capital, es decir que gran 
parte de mi historia la viví acá. Mi familia 
estaba conformada por mis padres y 
sus cuatro hijos. Todos nos mudamos a 
Córdoba cuando mi hermana más grande 
terminó la secundaria y decidió estudiar 
derecho en la Universidad Nacional. 
Como mencioné anteriormente viví mis 
primeros 10 años en Guatimozín, que 
es pueblo muy chiquito de alrededor 
de 3000 habitantes. Estando allá 
hicimos una vida común a todo poblado 
pequeño, andaba muchoen bicicleta, 
aprovechábamos mucho la temporada 
de pileta y jugábamos en la calle. 

R11:¿Cómo se conformaba tu 
círculo íntimo en ese entonces?
SR: Estaba conformado por mis padres 
y mis 3 hermanos: dos hermanas -soy la 
más chica de las 3 mujeres- y un hermano 
varón que es el hijo menor y el más 
mimado (risas). Todos estamos instalados 
en Córdoba, incluso dos de mis hermanos 
y yo vivimos en el mismo barrio, lo cual 
nos permite tener una relación muy 
estrecha, nos vemos todas las semanas.

R11:¿A qué se dedicaban tus 
padres?
SR: En la época que vivíamos en 

Guatimozín, mi padre desarrollaba 
actividades vinculadas al campo del 
cual era propietario. Además, vendía 
maquinarias agrícolas. Mi mamá 
era docente de escuela secundaria, 
formó parte de la primera camada 
de docentes cuando se inauguró la 
escuela secundaria (dependiente de 
la Nación) del pueblo. Era profesora 
de matemática y contabilidad. Cuando 
nos trasladamos a Córdoba dejó la 
docencia. Posteriormente trabajó como 
secretaria en una oficina hasta que se 
jubiló. 

R11:¿Qué relevancia tuvieron tus 
padres en tu vida?
SR: Indudablemente tuvieron mucha 
relevancia en nuestras vidas. Los 
padres resultan de un modo u otro 
tus referentes, nosotros supimos forjar 
una relación muy cercana con ellos. 
Ha sido una relación de mucho afecto, 
confianza y muy relajada en el sentido 
que no eran padres que vivían marcando 
límites, de hecho siempre acompañaron 
las decisiones que fuimos tomando 
a lo largo de nuestras vidas. Mi casa 
siempre fue un hogar muy alegre,era 
el centro de todo tipo de reunión, allí 
también nos juntábamos a estudiar 
con los compañeros de la secundaria 
-ya que vivíamos a una cuadra del 
colegio-. Siempre fue una casa colmada 
de juventud, incluso al día hoy que mi 
mamá vive sola. Sí vas a visitarla resulta 
muy probable que te encuentres a sus 
nietos reunidos con sus amigos.

R11: Y a nivel límites, ¿quién 
marcaba más las pautas?

ENTRE NOS | Charla de Café con Silvina Rivero

 FICHA TÉCNICA

Nombre: Silvina Rivero.

Fecha de Nacimiento: 
10 de Octubre de 1970.

Lugar de Nacimiento: 
Guatimozín, Provincia de Córdoba.

Casada con: Marcelo.

Hijos: Mariano y Esteban.

Formación Académica: 
Contadora Pública  - Egresada de la 
Universidad Nacional de Córdoba 
(F.C.E.).

Trayectoria Laboral: Casi 20 
años en la Administración Pública 
Provincial.

Hobbies: Tenis y música.

 Charla de Café con 

Silvina Rivero
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ENTRE NOS | Charla de Café con Silvina Rivero
SR: En general no fueron padres de 
ponernos límites, porque éramos hijos 
de autolimitarnos, siempre fuimos muy 
responsables. Mi hermano -como único 
varón y siendo el más chico- en materia 
estudio fue un poco más relajado pero 
nunca tuvo problemas de conducta. Por 
nuestra parte, las tres mujeres fuimos 
abanderadas, éramos muy aplicadas. En 
base a la confianza que nos brindaban 
nuestros padres, experimentábamos un 
mayor nivel de responsabilidad.

R11: ¿Cómo se llaman tus hermanos?
SR: Lilian, Marcela y Hernán. 

R11: ¿Podemos afirmar que tus 
referentes en la vida fueron tus 
padres?
SR: Sin dudas, mi mamá particularmente 
y mi abuela materna con quien de chica 
no tenía tanto trato porque vivía en otro 
pueblo. De grande tomás dimensión del 
esfuerzo que hicieron, tanto mi mamá 
como mi abuela tienen una historia de 
vida de mucho sacrificio. Fueron mujeres 
con una mentalidad y una actitud muy 
avanzadas para su época.

R11:¿Dónde desarrollaste tus 
estudios?
SR: Comencé la primaria en la escuelita 
de Guatimozín. Luego vino la mudanza 
a Córdoba, donde terminé la primaria 
y cursé la secundaria -en la escuela 
Pública del Barrio Sarmiento, cerca de 
mi casa-  y la universidad -donde cursé 
Ciencias Económicas en la Universidad 
Nacional de Córdoba-.

R11:¿Siempre supiste qué ibas a 
estudiar?
SR: Siempre, desde que tengo memoria. 

Durante el primer año de la secundaria 
dije que iba a ser contadora, nunca se me 
cruzó la posibilidad de hacer otra cosa. 
Es mi carrera, me encanta. Soy además 
docente de Universidad desde que me 
recibí, en el año 1994, y eso es algo que 
disfruto mucho. Antes era docente de la 
Universidad Nacional y de la Universidad 
Católica, pero cuando nacieron mis hijos 
me mudé más lejos y se me complicó un 
poco. Lamentablemente tuve que dejar 
la Nacional porque ya no me daban los 
tiempos, pero hasta el día de hoy tengo 
dos cátedras en la Católica, es mi cable 
a tierra.

R11:¿Cómo se compone tu círculo 
cercano en la actualidad?
SR: Mis tres hermanos, mi esposo y 
mis dos hijos -Esteban que tiene 15 y 
Mariano que tiene 11-. 

 HOBBYS 

R11:¿Tenés algún hobby en 
particular?
SR: Me encanta jugar al tenis, leer y 
escuchar música. En general me gusta 
toda tipo de música, escucho muchas 
bandas nacionales y algunas uruguayas. 
Tengo preferencia por bandas como la 
de Ciro, Babasónicos, No te va Gustar 
y  Coldplay. También escucho algo de lo 
que escuchan mis hijos, que obviamente 
están más prendidos con el reggaetón 
(risas). Me sorprendió bastante que en 
Spotify escuchen cosas similares a las 
que me gustan a mí, por ejemplo Cerati 
o Calamaro. A veces mi hijo más grande 
-que tiene 15 años- pone música y le 
digo “me sacaste mi lista”, ya que tiene 
las mismas canciones que tengo yo. Hace 

un par de días atrás estaban escuchando 
a los Abuelos y música nacional de los 
ochenta y los noventa. 

R11:¿Te gustan los recitales o 
preferís escuchar música en tu 
casa?
SR: Actualmente voy poco y nada a 
recitales. Pero durante muchos años fui 
a varios. Por ejemplo a Fito Páez desde 
los ochenta y hasta 5 años atrás lo fui 
a ver siempre que vino a Córdoba. He 
ido a ver muchas bandas, creo que uno 
de mis últimos recitales fue uno que dio 
Ciro en la Plaza de la Música. También fui 
a ver a Calamaro la última vez que vino 
al Orfeo, hizo un show más sinfónico, el 
cual me encantó. 

R11:¿Te gusta acompañar la 
música con lectura o algún tipo de 
actividad complementaria?
SR: En general escucho música 
mientras estoy haciendo otra cosa, 
me gusta mucho salir a caminar en la 
mañana temprano, siempre voy con mis 
auriculares y mi música. 

 LABORAL 

R11:¿Cómo sería tu día perfecto 
fuera del ámbito laboral?
SR: Creo que un día perfecto es una 
equilibrada mezcla de hobbies y familia. 
Fuera del ámbito laboral prefiero 
levantarme un poquito más tarde, 
desayunar con mi familia, leer los 
diarios (todavía leo la versión en papel). 
Me gusta recibirlo a la mañana y leerlo 
mientras desayuno, le dedico un buen 
rato si dispongo del tiempo. Disfruto 
estar con mis hijos y mi marido. Si puedo 

jugar un rato al tenis y a la noche tengo 
una juntada con mis hermanos sería un 
día perfecto de distracción. Además, si 
se puede, me gusta viajar. Con mi familia 
tenemos preferencia por la playa.

R11:¿Tenés algún lugar que te 
gustaría conocer y todavía no has 
podido?
SR: Un montón, siempre te quedan 
lugares por conocer. En el país tengo 
una deuda pendiente con el sur pero 
eso se debe a que tenemos preferencia 
por destinos con climas más cálidos.

R11:¿Dónde y cuándo comenzó tu 
historia laboral?
SR: En el año 1999 comencé como 
asesora en OPIF (organismo antecesor 
de ACIF). Ahí estuve muy poquito 
tiempo e inmediatamente pasé como 
Secretaria Administrativa de la Cámara 
de Diputados, que aún era bicameral, 
eso debe haber sido en el año 2000. 
Posteriormente tuve muchas funciones 
a lo largo de todos estos años en la 
administración pública, básicamente 
estuve en el Poder Legislativo como 
Secretaria Administrativa de Diputados, 
de ahí pasé a diferentes cargos en el 
Ejecutivo, la mayorías fueron en el 
Ministerio de Finanzas. Estuve como 
Directora de Rentas, después Tesorera 
General, dos veces Secretaria de 
Administración Financiera.  También 
pasé por Educación y por la ACIF como 
presidenta.

R11: Y en el ámbito laboral, ¿cómo 
se conforma una jornada perfecta?
SR: Una jornada perfecta es una jornada 

intensa pero sin grandes dificultades. 
Disfruto mucho de trabajar con mi 
equipo: definir programas y objetivos, 
revisar el nivel de avance en cuestiones 
que nos hemos planteado y que tenemos 
que desarrollar. Me gusta mucho esa 
forma de trabajo, disfruto del trabajo 
intenso.

R11:¿Tuviste experiencia en el 
sector privado?
SR: Si, en realidad empecé a trabajar 
en la parte privada cuando ingresé a la 
facultad. Cuando tenía 18 años comencé 
en un estudio contable, allí quedé 
una vez que me recibí. Luego me fui a 
trabajar a la administración pública con 
el contador Ángel Mario Elettore.

R11:¿Te acordás cómo fue tu 
primer día de trabajo?
SR: Si, recuerdo que mi trabajo quedaba 
en el Barrio Santa Isabel, por lo cual 
me tenía que levantar muy temprano 
para poder tomar dos colectivos, era 
un viaje muy largo. Durante mi primer 
día de trabajo estuve muy perdida, en 
esa época -principio de los noventa- 
no estaba tan generalizado el uso de 
la computadora y se me complicaba 
bastante porque tenía que redactar 
notas y demás y no tenía el manejo 
de las herramientas. Por suerte conté 
con la ayuda de una chica que llevaba 
mucho tiempo trabajando allí y resultó 
muy piola, muy buena compañera 
de trabajo. En esa primera etapa me 
ayudó un montón en ubicarme. Antes 
de trabajar formalmente, daba clases 
de apoyo en contabilidad y matemática, 
eso fue mientras iba a la escuela 

secundaria y con eso máso menos me 
manejaba. 

 R11:¿Recordás qué hiciste con ese 
primero sueldo?
SR: No exactamente porque en 
realidad en esa época lo que hice fue 
básicamente financiarme los estudios 
de la universidad, los gastos que tenía 
de apuntes, transporte y ropa. 

R11:¿Tus conocimientos contables 
te ayudaban a llevar un orden en 
tus finanzas personales?
SR: Siempre fui bastante ordenada en 
ese sentido, incluso en la época que tenía 
un sueldo mínimo porque eran poquitas 
horas de trabajo. Por definición y por 
una cuestión de conducta, jamás gasté 
más de lo que gané. Era un mecanismo 
ya inconsciente. 

R11:¿En la administración pública, 
tuviste algún mentor?
SR: Sí, tanto en la actividad pública como 
en la actividad privada el contador Ángel 
Mario Elettore fue y es la persona con 
quien trabajé siempre e incluso damos 
clases juntos. Él fue quien me impulsó 
a comenzar con la actividad docente. 
Elettore no solo que ha sido mi mentor, 
sino que en lo laboral es un referente, 
un formador.

R11:¿Tenés relación extra laboral 
con él?
SR: Sí, obviamente que después de 
tantos años somos amigos y te diría que 
familia, son muchos años de compartir 
cuestiones personales, el crecimiento 
de los hijos, entre otras cosas.
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R11: ¿Qué estilo de jefatura 
considerás adecuada?
SR: A mí me gusta mucho trabajar 
en equipo, intercambiar, tener trato 
permanente y escucharlos. Aparte 
estoy muy contenta con el equipo 
que tengo hoy, es un equipo sólido 
que aporta mucho para la gestión en 
general y en cercanía con la gente, 
sin jefatura, hablar de igual a igual 
sin importar el puesto que le toque 
ocupar a cualquiera, me gusta mucho 
el trato directo, el trato informal pero 
fundamentalmente trabajar en equipo. 

R11:Siendo que le dedicás mucho 
tiempo al trabajo, ¿sentís que 
descuidas tu vida extra laboral?
SR: Siempre trabajé muchas horas, me 
gusta mucho trabajar y mi vida personal 
se organizó conmigo trabajando así, 
con lo cual no lo sufrimos en términos 
generales. Con mis hijos y marido 
compartimos mucho más allá de la 
carga horaria durante la semana y mis 
hijos crecieron con esa organización 
familiar, hoy para ellos es normal y para 
mí también.

R11: ¿Consideras que la mujer 
puede lograr un equilibrio de lo 
laboral con lo familiar?
SR: Poder, seguro que puede, está 
claro. Que le cuesta un poco más 
probablemente sí, sobre todo cuando se 
tiene hijos, porque más allá de que vos 
para poder organizarte y poder trabajar 
teniendo una familia también necesitas 
tener una pareja que te acompañe, para 
poder distribuir las cargas de una manera.

R11:¿Una rueda de auxilio cuando la 
requerís? ¿Tú mamá, un hermano?
SR: En general auxilio en esto de 
necesitar que nos den una mano mi 
marido me cubre, es el que se lleva una 
parte muy importante de la cuestión 
diaria. Es sumamente presente, muy 
compañero y cuando se nos complica 
tenemos a Norma que es una señora 
que va a casa, que está desde antes 
que naciera mi hijo más chico o sea 
que para los chicos es intocable. 
Norma nos organiza la casa y si algún 
día me descuido me va a cambiar la 
cerradura porque ella maneja todo 
(risas). Normalmente en la semana está 
ella y cuando necesitamos un refuerzo 
adicional o porque tenemos que viajar 
con mi esposo o queremos salir ahí 
contamos con mi madre que es una 
santa y a mis hijos les encanta que vaya 
ella, porque es mucho más piola que 
todos nosotros (risas), es muy moderna 
y compinche con los chicos.

R11:¿Alguna vez imaginaste que tu 
historia pudiera desarrollarse en 
otro lugar o país?
SR: No, jamás se me cruzó por la 
cabeza. A otros lugares me gusta ir para 
conocer y viajar, pero para vivir me 
gusta acá, tener toda la familia cerquita.

R11: ¿Qué le diría esa recién 
ingresante a la APP a la persona 
de la actualidad?
SR: En términos generales, que tomó 
las decisiones correctas en lo laboral, 
personal y sobre todo en lo familiar, de 
acuerdo a los desafíos que se fueron 

planteando en este tiempo, más allá 
de las equivocaciones que uno tiene, 
obviamente.

R11:¿Nunca pensaste en pasarte al 
sector privado?
SR: Me fascina la gestión pública, es 
infinita la cantidad de cosas que vos podes 
hacer por otros, nunca es suficiente, es 
un desafío enorme y nunca estuvo en 
mis planes trabajar en el sector público, 
fue una casualidad, circunstancias del 
destino. A mí me gustaba mucho ejercer 
la profesión desde la actividad privada, 
circunstancias de la vida hicieron que 
termine arribando a la administración 
pública y la verdad que me parece un 
desafío enorme, más allá de que es un 
desgaste muy grande, requiere poner 
mucha energía y no hay tiempo que 
alcance porque es tanto lo que siempre 
hay para hacer, que en realidad vos podes 
estar acá las 24 hs. y no te alcanza.

R11:¿Qué valor no negociarías bajo 
ningún punto?
SR:La honestidad es un valor 
fundamental, tanto en el ámbito laboral 
como en la vida.

R11:¿Un deseo para el 2018?
SR: En general que todos estemos 
un poquito mejor, que uno vea que 
va progresando, que se resuelvan los 
problemas laborales para quienes 
tienen ese dilema. Es fundamental que 
la gente tenga por sobre todas las cosas 
trabajo, después eso replica que puedas 
estar bien en lo social, familiar y en 
otros aspectos. 

¡Muchas gracias Silvina!
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Revista Once11: ¿Cómo te enteraste que había un 
niño atrapado en un pozo?
Aleluya: Fue a través de mi hermano Sergio, él fue quien me 
alertó sobre lo que estaba sucediendo.

R11: ¿Qué te movilizó a bajar?
A: Cuando llegué a la zona donde se encontraba el pozo había 
más de 20 personas reunidas a su alrededor. Mi hermano 
Sergio se acercó y preguntó a los presentes sí ocurría algo, 
fue en ese instante que nos enteramos que un nene se había 
caído al pozo. Fue Sergio quien tomó la iniciativa y, amparado 
en mi experiencia como pocero, dijo: “Dejen que mi hermano 
lo saque”. La gente abrió paso y dio lugar al rescate. Recuerdo 
que todo esto ocurrió un día lunes, el domingo previo había 
ido a la iglesia Evangélica y estando allí le pregunté a Dios si 
le era útil en esta vida. Al poder salvar a este nene entendí 
que sí lo era.  A partir de ese momento no dejé de asistir a 
la iglesia con el propósito de agradecer por todo lo positivo 
que había sucedido desde entonces.

R11: ¿Qué sensaciones te provoca el recuerdo de esa 
experiencia?
A: En el año 2012, cuando se cumplieron 10 años del 
acontecimiento, el diario La Voz del Interior me hizo un 
segundo reportaje (el primero fue a los pocos días del suceso) 
en ocasión de un nuevo aniversario del rescate. Incluso, al día 
de hoy continúa activo en su portal el video de la entrevista 
que hicimos en esa ocasión. Al repasar nuevamente ese 
registro se me eriza la piel. Hace pocos días lo volví a ver, en 
ese momento estaba con una compañera de trabajo la cual 
pudo presenciar mi emoción. Me genera una sensación de 
enorme gratitud el hecho de haber podido ayudar al prójimo.

R11: ¿Ha sido la experiencia más fuerte que te tocó 
vivir?
A: Esta situación sumada a la crianza que me brindó mi madre 
(quien me crió sola)han sido las experiencias más fuertes que 
me han tocado vivenciar. 

R11: ¿Te dejó alguna enseñanza que quieras compartir?
A: Sí, me enseñó que siempre que se nos presenten situaciones 

así nunca debemos dudar en ayudar al prójimo.
Me gustaría agradecera Dios por la oportunidad que me dio, a 
partir de la cual pude aprender que en la vida podemos ser y 
hacer mucho más de lo que creemos y consideramos. También 
agradezco la posibilidad de poder compartir esta historia de 
vida y espero que sirva de ejemplo para la comunidad.

¡Aleluya!
Tenemos un 
Superhéroe

ENTRE NOS | ¡Aleluya! Tenemos un Superhéroe

¡Muchas gracias Aleluya!

El lunes 12 de agosto de 2002 no 
sería un día más en la vida de Cristian 
Moyano, popularmente conocido como 
“Aleluya”. Según narran las crónicas de 
la época el domingo 11 de agosto se 
festejaba el día del Niño y justamente 
sería un nene de 8 años el protagonista 
de uno los hechos destacados de esa 
jornada.
El pequeño Jonathan Centurión - o 
simplemente “Jony”- viviría un verdadero 
calvario cuando regresaba a su casa. 
Ese domingo festivo él había jugado un 
partido de fútbol con sus amigoscomo 
lo hacía habitualmente,sin embargo el 
retorno a su hogar sería totalmente 
distinto a lo que estaba acostumbrado.
Para que su trayectofuera más breve, 
decidió cortar camino tomando un 

atajo por una manzana poblada de 
terrenos baldíos. Jony conocía la zona 
a la perfección y sabía de la existencia 
de un pozo profundo, el cual solía 
estar tapado con un pedazo de chapa. 
Aparentemente alguien había retirado 
esa suerte de tapa improvisada. El 
nene no advirtió que laperforación se 
encontraba descubierta y cayó por la 
misma hasta encontrar el fondo.
Tras la caída lo que aún le esperaba a 
Jonathan se parecería a una verdadera 
pesadilla para un nene de su edad:16 
horas de encierro entre penumbras en 
un pozo de 16 metros de profundidad. 
Además, encontró en el pozo un 
compañero impensado, ya que 
compartiría esas largas horas con un 
sapo que al igual que él se encontraba 

atrapado. 
El pequeño gritó por ayuda pero sus 
intentos serían en vano, nadie oía 
sus pedidos convertidos en súplicas.
Jony sabía que si anochecía sería más 
complicado que lo rescataran. Tras las 
primeras horas de cautiverio lo terminó 
por vencer el cansancio y se quedó 
dormido, abrazado a su compañero de 
travesía.
Todo cambiaría a la mañana siguiente. 
Jonathan escuchó voces en las cercanías 
del pozo y empezó a gritar hasta que 
logró captar la atención de una mujer 
que se encontraba cerca del lugar. Sería 
ella quien saldría a buscar ayuda. Fue 
en ese instante cuando las vidas de 
Jonathan y Cristian se cruzarían.

Artículo perteneciente al Diario la Voz del Interior, Martes 13 de 
Agosto de 2002.
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Nancy Ceballos: “Todo sueño se hace realidad”

¿Cuándo hiciste el click y 
entendiste que tenías que finalizar 
el secundario?
El click lo hice cuando estaba con Juan 
Carlos Maceira, fue él quien me preguntó 
por qué no terminaba el secundario. 
Automáticamente le dije que no, pensé 
que con 6 hijos me resultaría imposible 
estudiar. No obstante, Juan Carlos insistía 
con la idea. En el 2010 fui al sindicato, 
ya que dispone de un instituto e hice 
las averiguaciones pertinentes para 
concretar la sugerencia de Juan Carlos. 
Creo que ahí empecé a notar que 
finalizar mis estudios era una posibilidad 
concreta. Me anoté y arranqué. Al poco 
tiempo empecé a llevar a todos los 
chicos de servicios generales conmigo, 
se formó un grupo muy lindo con gente 
de todos Ministerios. 

¿Por qué no terminaste en el 
Instituto del SEP?
Luego  de  un año y medio de estudio, 
estaba cerca de finalizar, solo me 

quedaban dos materias: Bienes y 
Servicios y Recursos Humanos, las cuales 
se cursaban en el mes de abril. Cuando 
el sueño estaba al alcance de las manos, 
el 24 de marzo del 2012 sufrí un ACV. 
A raíz de ese evento, quedé hemipléjica, 
ya que me afectó el hemisferio izquierdo 
del organismo. Estuve 10 días en terapia, 
me tenían que dar de comer en la boca, 
caminaba con dificultad y no podía 
hablar. Ese año fue duro pero la fuerza 
de voluntad permitió que no requiriera 
rehabilitación.

Al recuperarte completamente, 
¿pudiste retomar el estudio?
Fue muy complicado, mis compañeros 
terminaron y yo no. Me presenté 
en diciembre a rendir y me fue mal. 
Recuerdo que cuando tenía a la profesora 
delante me bloqueaba, no podía siquiera 
comenzar el examen. Al año siguiente 
(2013) en el mes de julio me da un 
segundo ACV. Me recuperé nuevamente 
e intenté rendir las materias adeudadas 

¿Cuánto tiempo llevás en la 
Administración Pública?
Estoy en la administración desde el 2001: 
comencé como cocinera en la guardería 
del Centro Infantil Mi Pequeño Gran 
Mundo, donde estuve hasta el 2011 y desde 
ese año hasta el día de hoy me desempeño 
en la Secretaría de Capital Humano, más 
precisamente en la Dirección General de 
Desarrollo del Capital Humano

¿Siempre desempeñaste la misma 
función?
En Mi Pequeño Gran Mundo pasé de 
cocinera   a   auxiliar de  sala.   Posteriormente, 
la directora de Intendencia me designa 
como cocinera pero para realizar tareas 
en el comedor destinado al personal 
de Intendencia. En 2007 me operan de 
la columna cervical por una hernia de 
disco, por lo cual tuve reasignación de 
funciones y pasé a desarrollar tareas a la 
oficina de Juan Carlos Maceira. Limpiaba 
escritorios, acomodaba los papeles y 
demás. Como siempre fui inquieta y 
me gusta aprender, me ponía al lado de 
mis compañeras (Marisa Castro, Mónica 
Silva y Celeste Bustamante) y consultaba 
todo en relación a la función que ellas 
desempeñaban. Al poco tiempo sacaba 
expedientes, mandaba notas,etc. Las tareas 
administrativas las aprendí gracias a las 
chicas. En el 2011 se divide la Dirección 
y junto con Mónica Silva comenzamos a 
trabajar con Christian Zoela y Gustavo 
Panighel. Nunca perdí el entusiasmo por 
aprender, todos los días incorporaba 
algo nuevo y mucho de ello se lo de 
debo a Laura Agüero, quien cumplía el 
rol de profesora.

pero no había caso se repetía la situación, 
al momento de enfrentar el examen me 
paralizaba y no podía recordar nada de 
lo que había estudiado.

Con todo lo que te sucedió, ¿en 
algún momento pensaste en tirar 
la toalla?
Nunca, este año me había puesto como 
meta terminar el secundario. Carolina 
D´Ambrosio, Natalia Gerbi y Araceli 
Lungaro, de la Dirección de Capacitación, 
se había contactado conmigo el año pasado 
para que hiciera las tutorías con ellas y 
rindiera acá, pero para ello tenía que pedir 
el pase en el Instituto del Sindicato de 
Empleados Públicos.  Además, este año me 
anoté a una convocatoria para trabajar en 
un puesto administrativo en la Dirección 
SUAC pero no podía presentarme si no 
había finalizado el secundario.

Encontraste la motivación justa, ¿no?
Por supuesto, estaba a contrarreloj 
porque tenía que terminar el secundario 
para presentarme a la convocatoria. Había 
hablado de mis planes con mi jefe -Christian 
Zoela- y le había prometido que finalizaría 
los estudios en los plazos establecidos. 
Se sorprendió pero inmediatamente me 
brindó todo su apoyo y respaldo. 

Y finalmente llegó el gran día, 
¿cómo se desarrolló esa jornada?
Faltaba poco para rendir y estaba muy 
ansiosa. Me motivaba el hecho de contar 
con el apoyo de todo el piso donde 
trabajo (aclaración: trabaja en el quinto 
piso del edificio alto del Centro Cívico)
Por fin llegaba la última prueba, ingresé a 
rendir con mucha energía y positividad. 
Contesté todo lo que me preguntó la 
profe y al finalizar mi exposición me 

felicitó y me dijo que había dado un 
examen excelente. No pude contenerme 
y le pregunté, ¿me recibí? Cuando me 
dijo que sí, estallé de emoción.

¿Y qué te depara el futuro? ¿Te 
gustaría seguir estudiando?
Seguro, ahora quiero hacer la licenciatura 
en Administración Pública, soy de las 
personas que se ponen una meta y hasta 
no alcanzarla no paran.

¿Tenés alguna frase de cabecera o 
motivacional que te movilice?
Sí, todo sueño se puede hacer realidad.

¿Cómo te sentís ahora que cerraste 
esta cuenta pendiente?
Muy feliz, aunque debo decir que a mí 
nunca me interesó terminar el secundario 
para que me paguen el título o recibir 
cualquier otro tipo de beneficio. Finalizar 
los estudios significaba para mí alcanzar 
una meta que me había impuesto, 
implicaba terminar algo que había 
comenzado y que por distintos factores 
y circunstancias no había concluído.

Christian Zoela: 
“Que Nancy haya finalizado su secundario 
con éxito nos  ha llenado de orgullo a todos 
sus compañeros. Personalmente sé cuanto 
esfuerzo le ha costado llegar a este día. 
Siempre fue constante y dedicada, y nunca 
se dio por vencida. Por eso no quería dejar 
pasar la oportunidad para felicitarla y decirle 
que es un gran ejemplo para todos los que 
en este momento no se animan a cambiar 
el rumbo de su vida o emprender un nuevo 
camino. Felicitaciones y vamos por más.” 

Carolina D´Ambrosio: 
“Ella llegó al Programa para contagiarnos 
con su empuje y perseverancia, siempre 
llena de energía y optimismos alcanzó 
fácilmente sus objetivos.”  

 Natalia Gerbi
“Ha alcanzado este año un logro muy 
importante. Ella nos muestra que 
siempre es posible encontrar alternativas 
y soluciones cuando tenemos claros 
nuestros objetivos. Es la protagonista de 
su vida, y no tengo dudas de que, buscará 
nuevos desafíos para superar.”

¡Muchas gracias Nancy!
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¡Especial Fin de Año!

 Roxana, Silvia, Luciana, Silvina, Sonia, Graciela, 
Irene y Jimena

(Centros Infantiles)

Andrea Protchosky, Fernanda Navarro, Mariel 
Virgolini, Florencia Delmagro, Cintia Nagy y su bebé 
Bautista, Rita Romero, Jimena Beltrán, Paula Dolce y 

Elizabeth Gómez
(Centros Infantiles)

Maximiliano Beltrán, Josefina Alvárez, Laureano 
Soria, M. Paula Gerard y Catalina Aguilar

(Sec. de Capital Humano)

Gabriel Olea, Maximiliano Ghio, 
Ezequiel Rodríguez, Julia Brarda, Ana Ramirez, 

Virginia Banegas y Alexis Segura (Sistemas)
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Roberto Armand, Oscar García, Miguel Romero, 
Juan Carabajal y Jorge Correa

(Boletín Oficial)

Liliana López, Miguel Gordillo, Julian Miguel, 
Daniel Ferreyra, Raul Negro y Rodolfo Bertoni

(Boletín Oficial)
(Personal SUAC)

Agus Calderón Arce, Raúl Rodríguez, 
Guillermo Caribaux y Lucre Carricaburu

(Boletín Oficial)

Geraldine, Daniela, Pablo, Paula, Pamela, Sebastián, 
Juan Carlos, Jorge, Noemi, Mauricio, Mara, Dante, 

Marina, Liliana, Beatriz, Marta, Ginette, Cecilia, José, 
César y Sofia (Dirección de Personal)

Fabiana, Lorena D., Eugenia, José,  Adriana, Carlos, 
Lore G., Paola y Carola

(Capacitación)

¡Bienvenida Caro!
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CORDOBÉS DESTACADO

Gustavo Fernández, 
el Deportista Cordobés del Año.
Gustavo Fernández es un tenista 
argentino en silla de ruedas, quien ha 
sido recientemente distinguido por 
la Agencia Córdoba Deportes como 
Deportista Cordobés del Año, lo cual le 
valió la obtención del Cóndor de Oro.
A su habilidad para jugar al tenis le 
agregó un gran temperamento y mucho 
entrenamiento. Un tipo simple, amante 
de la serie Friends y capaz de viajar tres 
días para estar con su familia y su novia.
El número uno del ranking mundial de 
tenis en silla de ruedas es una persona 
simple en sus gustos, pero perfeccionista 
y tenaz en lo referido al deporte. 
Gustavo es apasionado por lo que hace, 
temperamental y con metas claras.
“Perseverante”, lo define Florencia, su 
inseparable novia desde hace 8 años. 
Hijo de Gustavo Fernández (ex base 
de Atenas, entre otros equipos, y actual 
técnico de Boca), y hermano de Juan 
Manuel (basquetbolista profesional en un 
equipo de la Serie A de Italia). En la casa de 
los Fernández, en Río Tercero, el deporte 
viene incorporado de nacimiento.
Por eso, ni siquiera el infarto de médula que 
lo dejó paralizado de la cintura para abajo 
cuando tenía un año y medio le impidió 
competir, primero en básquet y después en 
tenis, el deporte que practicaba de manera 
social su mamá Nancy, y que lo atrapó de 
tal manera que no le importó entrenarse 
horas y horas para alcanzar su sueño.

“No quiere perder a nada, ni a la 
Playstation”, avisa Florencia entre risas, 
ante la mirada cómplice de su novio, que 
no para de sacarse fotos con los chicos 
que ganaron los premios Estímulo.
“Este año fue como una explosión”, 
dicen allegados sobre la popularidad del 
deportista. “Lo paran en el shopping, en 
los aeropuertos, en la calle”, cuenta su 
pareja. Es que el 2017 fue excepcional 
en materia de resultados. Ganó 49 
partidos y sólo perdió 12 en singles, 
mientras que en dobles venció en 24 
y cayó en 16. Conquistó el Abierto de 
Australia, fue finalista en Roland Garros 
y Wimbledon, y llegó a la semifinal del 
US Open. Además, ganó torneos en 

Francia, Inglaterra, Bélgica, Corea del Sur 
y Australia.
“Fue un año increíble. Este premio es un 
mimo al alma”, dijo tras recibir la mayor 
distinción de la ceremonia de ayer.
Detrás del gran deportista hay un tipo 
simple, lector y gran consumidor de series. 
Games of Thrones y BreakingBad lo han 
atrapado, pero nada le da más placer que 
ver capítulos de Friends. Cada noche, en 
su casa o en los hoteles cuando está de 
gira, mira dos o tres capítulos de la exitosa 
sitcom noventosa. “Ya me conozco los 
diálogos y me río antes de que terminen 
las escenas. Al contrario de los dramas 
o las series de acción que te estresan, 
Friends me dispersa y me relaja”, confiesa.

Artículo editado. Fuente: http://mundod.lavoz.
com.ar/tenis/el-perfil-de-gustavo-fernandez-
el-deportista-cordobes-del-ano-un-talento-
perseverante

La familia y los amigos tienen un lugar 
especial en la vida de Gustavo. El contacto 
a diario mantiene a los Fernández al día, 
pero a veces no basta con un mensaje o 
un video de WhatsApp. “Un par de veces 
se vino solamente para vernos a mí y a 
su familia por tres días. Lo ha hecho 
desde Estados Unidos o Sudáfrica”, relata 
Florencia.
En épocas en las que el éxito se ha hecho 
moneda corriente, la familia de “Gusti” 
es su cable a tierra. Su papá lo dejó bien 
claro en una nota que concedió este año 
en pleno Wimbledon. “Nos encanta que 
haya logrado el número 1, porque se le da 
un significado mayor al que nosotros ya le 
damos desde que nació.  A nosotros no 
nos cambia nada el ranking, pero sí el punto 
de vista de mucha gente, que le presta 
atención cuando aparecen esos títulos. 
Él es un profesional y está entendiendo 
ahora con 23 años un montón de cosas 
que hacen ilusionar con que se pueda 
posicionar por un tiempito largo en este 
juego que ama. Si hay algo que tenemos 
claro, por suerte, es que a diferencia de 
otros deportistas que llegan arriba en un 
ranking, tiene un cable a tierra constante. 
No necesitas frenarlo, aconsejarlo o 

anticiparte a lo que le puede pasar. No 
se le va a volar la cabeza”, dijo “Lobo” 
grande.
“Soy muy hincha pelotas”, interrumpe el 
tenista cuando se le pregunta a su pareja 
cómo es éste en la vida cotidiana. “Te diría 
que es muy parecido a cómo se lo ve en una 
cancha.  Aguerrido y audaz para encarar 
todo. Con carácter y a la vez muy simple. 
Eso sí, algo que no se ve cuando juega al 
tenis es su sensibilidad”, explica Florencia, 
que, a diferencia de su pareja, hace base en 
Argentina, al menos hasta que finalice la 
carrera de Relaciones Internacionales.
No hay lugar como su casa para Gustavo 
Fernández. A pesar de que aprendió a 
querer a Barcelona, el sitio que eligió para 
vivir y hacer base mientras dure su carrera 
profesional, siempre vuelve a Río Tercero. 
Su profesión le permitió conocer un 
centenar de ciudades en todo el mundo, 
pero ni el glamour de París ni la perfección 
de Londres lo seducen. “Me encantan 
Barcelona y Miami. Nueva York es muy 
divertido. Esas son las mejores”, concede.
Tanto viaje conspira con sus gustos 
alimentarios, nada más alejado de la cocina 
internacional y lo sofisticado. “Lo gourmet 
no es su fuerte. Y el queso, menos”, dice 
Florencia. Por eso sufre en las giras por 
Asia. Cada vez que regresa, lo pierde la 
carne, sobre todo la milanesa y los asados 
con su familia.
Fernández cree que de alguna manera, 
sus logros pueden ayudar a la gente a 
no prejuzgar a quienes tengan alguna 
discapacidad. “Más allá de lo personal y mi 
reconocimiento, esto es un avance como 
sociedad. Que sirva para no prejuzgar sino 
para valorar al deportista”, sostiene.
A los chicos que recibieron el premio 
Estímulo, les dijo que el fin último de 
competir no debe ser solamente ganar. 

“El éxito es algo que va más allá de un 
resultado, es algo más profundo, más 
placentero. Por eso, no renieguen de los 
sacrificios ni de las dificultades”, señaló.
Aboga por una inclusión pero sin prejuicios. 
“Se le tiene mucho miedo a la discapacidad, 
se cree que es una situación muy mala, 
pero sólo es diferente. Se tendría que 
naturalizar más, así el discapacitado va a 
poder soltarse”, sostuvo hace un tiempo 
en una entrevista con Alejandro Fantino.
Pero su lucidez se vio en un tuit que 
posteó en agosto. “El prejuicio y el miedo 
a la discapacidad de los grandes viene 
predeterminado y es completamente 
erróneo. Es nuestra tarea como adultos 
aprender a naturalizarla. Esa es la 
verdadera inclusión”. Un crack que tiene 
mucho para enseñarnos.

Resultados Destacados
Entre sus mejores desempeños, Fernández 
ha sido campeón del Torneo de Roland 
Garros en 2016 y  del  Australian Open en 
2017 en la categoría single y de Wimbledon 
en la categoría dobles masculino en 2015, 
habiendo alcanzado el primer puesto en el 
ránking mundial individual en Julio de 2017, 
como mejor colocación histórica. Gustavo 
ha ganado tres medallas de oro y una de 
plata en los Juegos Parapanamericanos de 
2011 y 2015. En los Juegos Paralímpicos 
de Río de Janeiro 2016, Fernández fue 
elegido como abanderado de la delegación 
argentina. 

“El prejuicio y el miedo a la 
discapacidad de los grandes 

viene predeterminado y es 
completamente erróneo. Es 
nuestra tarea como adultos 

aprender a naturalizarla. 
Esa es la verdadera inclusión.”



47revistaonce11@cba.gov.ar46 revistaonce11@cba.gov.ar

El centro urbano de la localidad de Villa 
Carlos Paz está atravesado por el río San 
Antonio y el arroyo Los Chorrillos, que 
representan los atractivos turísticos más 
importantes durante el verano, en cuyas 
aguas se sumergen miles de visitantes. Si 
bien no hay fundación se toma 1913 como 
fecha simbólica ya que de ese año es el 
diseño del plano del trazado del pueblo el 
que constaba de 30 manzanas y llevaba el 
nombre de “Carlos Paz”, en referencia a 
Don Carlos Nicandro Paz, uno de los hijos 
de Don Rudecindo Paz, el original dueño 
de la Estancia “Santa Leocadia”, que en años 
anteriores se la conocía como “Estancia 
Vieja o de Quisquisacate”. En 1952 Villa 
Carlos Paz se convirtió en Municipio.
La fiesta Patronal de Nuestra Señora del 
Carmen se celebra el 16 de Julio.
Al llegar la noche, lentamente sobre el 
área peatonal se va poblando de luces 
y de gente. Pronto habrá una multitud 
en calle principal, sus confiterías y 
restaurantes. Los más jóvenes, llegan 
pasada la medianoche, para partir luego 
hacia un pub o hacia las discos. 
No solo los jóvenes disfrutan de las 
salidas, la gente mayor también tiene 
sus alternativas, casino, peñas, boliches 
bailables, festivales, cines, y salas de 
espectáculos con atractivas carteleras 

todos los veranos. Para todas las edades, 
para cada gusto, durante todo el año, 
Villa Carlos Paz, le ofrece a cada visitante, 
la respuesta adecuada a sus propias y 
particulares expectativas, bajo el límpido y 
azul cielo cordobés.
Uno de los rasgos distintivos de esta 
ciudad, es que se encuentra ubicada 
sobre las márgenes del lago del Dique San 
Roque, uno de los más importantes de la 
Provincia de Córdoba. Clubes náuticos, 
deportes de agua y pesca, se combinan 
para convertir a este gran espejo de 
agua en “la vedette” de esta villa serrana. 
También Carlos Paz es conocido por ser 
el epicentro del Campeonato Mundial de 
Rally, que se realiza hace más de 30 años 
en la Provincia de Córdoba.
Esta ciudad ofrece atractivos turísticos 
para todos los gustos, entre ellos se 
destacan: El Reloj Cu-Cú construído por 
alemanes, ubicado en la ruta hacia el Valle 
de Punilla. El Complejo Aerosilla (que 
remonta el Cerro La Cruz de 960 mts.) 
La Playa de los Hippies, ubicada a 20 km. al 
sur del centro de la ciudad. El Monumento 
de La Cruz, desde donde se obtienen 
hermosas vistas panorámicas del Valle de 
Punilla. Al maravilloso paisaje de sierras y 
ríos, se suma el confort de sus servicios e 
infraestructura.

CARLOS PAZ
Maxi es carlospacense por adopción desde hace casi 26 años. 

July es carlospacense de pura cepa, nacida y criada en la ciudad. Ambos aman a Carlos Paz.

GPS CORDOBÉS

Villa Carlos Paz es una de las 
ciudades más destacadas del 
Valle de Punilla. Se encuentra 
a sólo 36 km. de la ciudad de 
Córdoba capital, accediendo 
por la autopista Justiniano 
Allende Posse.
Su núcleo original se encuentra 
ubicado a orillas del Lago San 
Roque, a 600 msnm., en el sur 
del Valle de Punilla y a los pies 
de las Altas Cumbres.

Por María Julia Brarda y Maximiliano Ghio
Subdirección de Jurisdicción de Sistemas

comienzos del año 2010, convirtiéndose 
en uno de los atractivos turísticos más 
importantes que ofrece la Ciudad de Villa 
Carlos Paz. Dentro del Puente se construyó 
una Galería Turística, abierta durante todo 
el año de las 10 de la mañana a las 12 de la 
noche, donde se realizan eventos de interés 
cultural y exposiciones fotográficas.  

Dique San Roque 
Se llega a esta importante obra de ingeniería 
con sus vertederos, embudo y usina, 
recorriendo 11 km. por un zigzagueante 
y panorámico camino, llamado de las cien 
curvas, o en interesantes paseos lacustres 
en lancha o anfibio. Alimentan el espejo de 
agua del Lago San Roque, los ríos Cosquín 
y San Antonio y los arroyos Los Chorrillos 
y Las Mojarras (Por av. San Martín y Bach).

Monumento a la Cruz
Para llegar hasta el Monumento de la 
Cruz, se debe realizar un recorrido de 
2000 mts. por el faldeo de la montaña 
con vistas panorámicas encantadoras del 
Valle de Punilla. El camino que conduce 
hasta la cima del cerro está señalado por 
las 14 estaciones del Vía Crucis. Al final 
del camino se erige una gran cruz de 15 
mts. de altura, inaugurada en el año 1934 
y construída en hormigón armado. Los 
materiales fueron llevados a lomo de 
mula hasta el lugar de su emplazamiento.

Reloj Cu-Cú
Su trascendencia va más allá de ser un 
reloj que marca las horas y que muestra 
un enorme pájaro que sale por la puerta 
superior de la esfera: se ha transformado en 
un ícono turístico de la villa y ha dividido las 
opiniones en cuanto a la belleza de ese ave.

GPS CORDOBÉS | Carlos Paz BALNEARIOS
Los balnearios que bordean el río San 
Antonio son ideales para disfrutar del sol y 
el aire serrano en familia o con amigos en los 
que encontrarás áreas recreativas, parrillas 
y mesas, proveedurías y restaurantes.

Balneario Playas de Oro
Av. Cárcano con dirección a San Antonio 
de Arredondo y doblar en Calle Madrid a 
la derecha con dirección al río.
Es uno de los más visitados, ideal para 
familias con niños ya que posee una 
extensa playa y poca profundidad. Tiene 
todos los servicios que se necesitan 
para pasar el día: asadores con mesas, 
restaurantes, confiterías y proveedurías, 
alquiler de caballos y bicicletas y 
guardavidas en temporadas. 
Línea regular de colectivos cada 10 minutos 
con parada en Av. Cárcano y Madrid.

Balneario El Fantasio
Es sin duda el más visitado por ser el 
más próximo al centro de la Villa. Cuenta 
con todos los servicios: asadores y 
mesas, sanitarios, bares, proveeduría, 
restaurantes y espacios recreativos.  
Además tiene una excelente zona para 
acampar, guardavidas en temporada alta 
y estacionamiento controlado. Línea 
regular de colectivos cada 10 minutos.

Balneario Sol y Rio
Av. Cárcano con dirección a San Antonio 
de Arredondo y doblar en Quiróz con 
dirección al río.
Es un balneario con algunas piedras pero 
con poca profundidad y bastante arena, 
tiene asadores, mesas, una buena sombra 
bajo los árboles, hay sanitarios y guardavidas 
en temporada alta. Tiene estacionamiento 

controlado y línea regular de colectivos 
con parada en Av. Cárcano.

Balneario Ruta Sol
Ideal para los que buscan un poco más 
de tranquilidad, los servicios que ofrece 
son pocos pero es un lugar ideal para 
disfrutar de un buen Pic-nic. La zona está 
rodeada de hermosas sombras bajo los 
árboles, hay poca arena y algunas piedras,  
pero no es recomendable para niños muy 
pequeños. Guardavidas en temporada 
alta y estacionamiento controlado.

Balneario La Hoya
Es tranquilo, toma ese nombre debido a 
que las piedras forman unas hoyas de agua 
con bastante profundidad. Este tipo de 
lugares son bastante peligrosos debido a 
los remolinos que pueden formarse por la 
corriente.Hay guardavidas en temporada 
alta y estacionamiento controlado.

El Diquecito (Los Chorrillos)
Es un balneario muy bonito, con aguas 
tranquilas, buena sombra y dispone de 
todos los servicios: proveeduría, asadores, 
mesas, guardavidas en temporada alta, 
restaurantes y bungalows de alquiler, 
Está situado a solo 5 km. de Villa Carlos 
Paz y es un lugar muy recomendado para 
pasar el día en familia o con amigos.

 LUGARES DE INTERÉS
Galería del Puente Carretero
Este puente carretero fue completamente 
restaurado y puesto en valor por el 
Gobierno de la Provincia de Córdoba a 
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GRANDES PEQUEÑITOS

Durante el mes de diciembre el equipo de los Centros Infantiles 
realizamos dos actos de cierre de año y la entrega de diplomas 
a los egresados de nuestras instituciones.
Con la participación de todos nuestros niños y del equipo que 
diariamente comparte con ellos, a través de juegos, canciones y 
bailes, se puso de manifiesto el amor y la dedicación con la que 
trabajamos en los Centros. 
En la fiesta de fin de año de SALUDitos nuestros niños se 
divirtieron siendo parte de una película, la propia, que recién 
comienza porque “la vida es como una película donde cada uno 
es el actor principal y cada escena es guardada en la cajita de 
nuestros corazones…”. 
También, en la fiesta de fin de año de Mi pequeño Gran Mundo, 
se convirtieron en monstruos emocionales que enseñaron a los 
papis a que las emociones se pueden enredar, pero cuando hay 
amor todo fluye. 
En los Centros Infantiles nos dedicamos a brindar ese amor que 

ayuda a que los niños que nos visitan durante sus primeros añitos 
de vida se sientan contenidos y acompañados en su crecimiento.
Esto quedó reflejado, asimismo, en las cartas que prepararon 
y leyeron las seños de los egresados en el acto que se realizó 
en el Auditorio del Centro Cívico. Ahí los buenos deseos 
para un futuro próspero y armonioso estuvieron presentes 
conjuntamente con la melancolía de que nuestros peques 
comienzan a volar…
Ese día, asimismo, tuvimos dos regalos, un fragmento del musical 
de Shrek a cargo de Florencia Moyano, y la hermana de Aquiles 
Medina, Abril, nos deleitó con una brillante presentación musical.
Queremos agradecer a todos los papis que confían sus más 
preciados tesoros a nosotros y sólo nos resta decirles que 
estamos honradas en ser parte de sus historias.
¡Felices fiestas y excelente comienzo de año!
Las seños, equipo de cocina y mantenimiento, psicopedagogas, 
profe de educación física, equipo de dirección y coordinación.
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Visitá los álbumes completo de fotografías en centrosinfantiles.cba.gov.ar    
Acceso restringido a padres
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Fiesta de Fin de Año MPGM
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Fiesta de Fin de Año Saluditos
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¡ASÍ SE DA LA BIENVENIDA AL
           AÑO NUEVO EN EL MUNDO!

A las 00:00 hs. del 1 de enero los templos japoneses hacen sonar sus 
campanas 108 veces. La tradición budista asegura que de esta manera 

se purifican los 108 deseos mundanos que causan el sufrimiento. 

La tradición que guarda siglos de historia 
supone arrojar contra el suelo o contra 
las puertas la vajilla en la que se ha tomado 
la cena de Nochevieja (al estilo griego). 
Y cuantos más platos haya rotos, mejor: 
mucha vajilla destrozada 
equivale a tener muchos 
(y buenos) amigos.

La tradición más peculiar de la Nochevieja rusa es escribir en un papel los deseos para 
el Año Nuevo. Pero lo curioso de este rito, es que después, debemos prender fuego 
a ese papel y arrojar las cecinas sobre una copa de champagne. Los más atrevidos, se 
beben el mejunje a las 00.01. ¿Te atreverías?

Japón: 108 campanadas

Dinamarca: platos al suelo

Rusia: ¿cenizas y champagne?

¿Sabías qué?
La isla de Kiribati cerca de la Polinesia francesa es el primer lugar donde comienza el año, 

y la región oriental de Hawaii es el último sitio donde se celebra el año nuevo.

Filipinas: lunares
La llegada del año nuevo en Filipinas hace que las mujeres del lugar se vistan con un 
atuendo muy especial, los vestidos de lunares. Curiosamente, los lunares cuentan con 
una simbología muy especial en este país ya que se cree que su forma circular similar 
al de una moneda atraerá la fortuna, además de la buena salud para el nuevo año. 
Para que la superstición surta efecto, es importante que el vestido cuente al menos 
con un bolsillo, en el cual debe de haber un puñado de monedas. De este modo, las 
mujeres hacen sonar sus bolsillos con motivo de la llegada del nuevo año para atraer 
la suerte y el dinero.

Una de las tradiciones que 
aún se conservan para las 

noches del 31 de diciembre 
es arrojar cubos de agua por la 

ventana. De esta manera, las familias creen 
librarse de los problemas acarreados 
durante el año que se acaba. 

Los ecuatorianos reciben el nuevo año 
quemando un muñeco de hasta 10 metros 
de altura fabricado con papel, madera y 
petardos.

Puerto Rico: cubos de agua

Ecuador

VUELVO EN 5´
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Materiales:
• Lámpara china de papel.
• Papel  cortado en círculos (Pueden ser  
aprox. 40 círculos color plata, 60 color 
oro y 40 color bronce).
• Pistola de pegamento.

HACELO VOS MISMO

Fuente:  Articulo Editado. Información extraída de https://liagriffith.com/ombre-new-years-eve-diy-pinata/

Bola de espejos
Podés hacerlas para decorar espacios para fiestas. ¡Quedan hermosas!

Paso a Paso:
Comenzando en la parte inferior de la lámpara de papel, pegá los círculos color 
bronce alrededor de la base con la pistola de pegamento.
Mientras trabajás hacia arriba, asegurate de superponer los círculos unos encima de 
otros sobre la marcha. Te proponemos realizar unas cuantas filas color bronce, luego 
oro y luego de color plateado, hasta cubrir por completo la superficie. ¡A decorar!



54 revistaonce11@cba.gov.ar

Envianos tu comentario o sugerencia para la revista a:

revistaonce11@cba.gov.ar




